



Normalidad jurídica y constitucional

Nos ha complacido mucho la primera Nota oficiosa del nuevo Gobierno. Sensilla y concisa, sabe recoger en su diáfana brevedad, la aspiración fervorosa de los pais.

Esa "muy deseada normalidad jurídica y constitucional" a la que el general Berenguer quiere llevar lo antes posible, a España, es el problema de mayor perentoriedad, que ha dejado en pie la Dictadura.

Estamos satisfechos, por otra parte, del fácil desarrollo que ha tenido esta crisis y sobre todo de la templanza y patriotismo del pueblo. Nadie supuso que la Dictadura pudiese marcharse sin producir una perturbación pública. La Historia nos ha enseñado, repetidamente, que los dictadores suelen salir como entran: conmoviendo los sentimientos espirituales de la nación y poniendo en peligrado todo su engranaje social. Pero esta vez han fallado todos los horóscopos. La muerte de la Dictadura española ha sido tranquila y silenciosa. Tuvo una agonía rápida y suave, sin voces delirantes de pesadillas trágicas.

Hay que reconocer que, en esta ocasión, no opuso dificultad alguna la Dicta-

Este número ha sido visado por la Censura

dura, para que el proceso de la sucesión fuese normal y ordenado. Es un hecho que debe merecer la justicia del elogio, cuando se emprenda la tarea laboriosa de enjuiciar a la situación desaparecida.

El general Primo de Rivera percibió, en toda su magnitud, la realidad de las cosas y dando una prueba de disciplina y euanimidad, aceptó de buen grado, el sustitutivo, que le ofrecía el Poder moderador, para satisfacer, evolutivamente, las legítimas aspiraciones de la opinión pública.

Una vez más se evidencia que no existen poderes irresponsables.

Se equivocaron los que aseguraban un margen de vida indefinida, a favor de la Dictadura. El Poder moderador elige a los hombres que cree más adecuados al momento y a las circunstancias.

Y en este caso, ha sabido decidir con el acierto de siempre, una de las situaciones más críticas por que atravesó la historia política de España.

Magna labor tiene que acometer el Gobierno del general Berenguer, si ha de realizar los fines para que fue llamado. Adviene en momentos expectantes pero propicios. Cuenta, desde luego, con el crédito del pueblo y con la benevolencia y simpatía de todos los sectores políticos. Nadie ha de oponer dificultades al desarrollo de lo que promete en su primera Nota, por que todos desean verla cumplida.

Los elementos que constituyen el Gobierno, deben hacer honor a su tradición liberal-conservadora, realizando en sus respectivos departamentos la labor eficaz que necesitamos para entrar de lleno, con el beneplácito y la satisfacción unánime de España en "la muy deseada normalidad jurídica y constitucional".

ECOS DE SOCIEDAD

En la iglesia de Cristo de la Salud, maravillosamente adornada, se ha celebrado ayer tarde la boda de la encantadora señorita Carmen de Haro y Lloréns con D. Rafael Silveira y Torresdilla.

La novia, entró en el templo del brazo de su padre y padrino, el marqués de Haro. El novio, ostentando el uniforme de ingeniero del Cuerpo de Caminos, llevaba del brazo a su madre, doña Rafaela Torresdilla de Silveira.

Bendijo la unión el rector de San Andrés de los Flamencos y ministro del Tribunal de la Rota, don Santiago Monreal.

Como testigos firmaron el acta: por parte de la novia, D. Ricardo y D. Nicolás Alós y don Gonzalo Lloréns; D. Pedro Gandarias y D. Fernando Coghren, y por parte de él, marqués de Zurgena y de Candelaria de Yarayabo, D. Francisco Travesado y don Mariano Silveira.

En la elegante residencia de los marqueses de Haro se sirvió a los invitados una espléndida merienda.

Entre la concurrencia se hallaban: la duquesa de Parcet, marqueses de Jura Real, de Zurgena, Villatoya, Sierra, Amposta y Valdelesias, condesa de Romanones, señoras y señores de Comyn (D. Antonio), Cabeza de Vaca, Santos Suárez, Arsuaga, Muguero, Calderón, Bauer (D. Eduardo), Bertrán de Las, Topete, Dóriga, Zarco, Travesado, Sarriena, Silveira Basa, Santa Cristina, Es-

cobar y Kirkpatrick, Gómez Acebo (don Jaime), Mora y Maura, Chavarrí, Serrat, Marín, Silveira (D. Agustín), Llanos y Torrigha, Muguero, Gandarias, Gil Delgado, Avial, Lloréns, Amézcaga, Creus, Dardier, Albarrán (D. José Luis).

También el duque de Bailén, los marqueses de Amposta y Silveira y señores de Silveira (D. Mateo, D. Agustín, D. Jorge y don Tomás), Llanos y Torrigha, Benlliure, Gandarias (D. Juan Tomás), Gil Delgado y mucho más.

Los novios han marchado a Barcelona, donde embarcarán en el "Cap Polonio" para efectuar un cruceo por el Mediterráneo. * * *

Con toda felicidad ha dado a luz su hijo primogénito la condesa de Portalegre. Están recibiendo con este motivo muchas enhorabuena los padres y los abuelos, duques de Avevrey y don Carlos Croizard. * * *

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo el doctor Sanz Beneded, notable especialista de la Asociación de la Prensa. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Reciban nuestra cordial enhorabuena los venturosos padres. * * *

Por Real decreto se ha hecho merced de título del reino, con la denominación de barón de Ovilvar, para sí, sus hijos y sucesores legítimos, a favor de don Arcadio Balaguer y de Costa. * * *

En Barcelona, en la morada de la señora viuda de Pérez del Molino se ha celebrado una recepción, en la que ha cantado trozos de ópera la condesa de Scláfini. * * *

En Torre Fontanelas, propiedad de la marquesa viuda de Villamediana, ha tenido lugar una recepción, a la que asistieron los archiduques de Austria y muchas personas de la sociedad barcelonesa. * * *

El próximo lunes, 3 de febrero, es la fecha señalada para el casamiento de la señorita Mercedes Girona Salgado, hija de los señores de Girona (don Carlos), con el conde de Churruga. * * *

También a últimos del próximo mes de febrero se celebrará el matrimonio de la señorita María Josefa Ferrer-Vidal, hija de la marquesa viuda de este apellido, con don Julio Moens. * * *

Acto de barbarie

Apedrean al mixto de Andalucía
SEVILLA, 31. — Varios mozalbetes apedrearon el mixto de Andalucía en el sitio llamado La Barqueta. Resultaron heridos en la cabeza los viajeros Manuel Blanco y José Sánchez. Los autores del hecho no han sido detenidos. * * *

El cadáver encontrado en el Tajo

Sale un Agente a Francia para practicar pesquisas

Ha llegado a Madrid el juez de Instrucción de Toledo, señor Ubeda, que ha celebrado una conferencia con el director general de Seguridad. Este ha ordenado después de la conferencia que un agente salga para Irún para practicar algunas pesquisas en relación con la tarjeta encontrada al cadáver últimamente descubierto en el Tajo, que tenía unas señas de Burdeos. * * *

TOLEDO, 31.—El médico forense ha estado en el Juzgado para anticipar noticias respecto a la diligencia de autopsia, cuyo dictamen entregará mañana. Parece desprenderse de la autopsia que el cadáver encontrado en el Tajo estuvo sumergido en el agua cinco días y la muerte fue producida por estrangulación lenta. La Policía y la Benemerita realizaron pesquisas por Aranjuez y pueblos limítrofes. Anoche marchó a Madrid el juez de instrucción, según parece para conferenciar con los directores de Seguridad y Guardia civil. El Juzgado ha telegrafiado el resultado de la diligencia de ayer a Alcázar de San Juan, y a un pueblo de la provincia de Lugo, donde residen los familiares de Antonio Pérez, "El Pañero". Se sabe que éste tuvo un comercio en Aranjuez y que manejaba siempre grandes cantidades. Varios agentes de Madrid han marchado a Burdeos para realizar gestiones relacionadas con el hallazgo de las tarjetas de visita que tenía encima el cadáver. Se espera a unos agentes de la Brigada de Investigación Criminal para conferenciar con el juez sobre pistas probables, singularmente acerca de un súbdito portugués que se sabe adquirió una camisa en la calle de Toledo de Madrid. Mañana comparecerán ante el Juzgado los médicos de Villaseca y Moción para ampliar informes sobre el primer cadáver encontrado y cotejar las causas de la muerte y las señas externas de los dos cadáveres. * * *

TOLEDO, 31.—Ayer a última hora de la tarde se ha presentado un chófer en el

Juzgado y ha declarado que en la noche del día 24 salió de Ollas para Toledo conduciendo el coche de Villaluenga y que encontró fuera del pueblo un "auto", Citroën, con franja de taxi de 0,40. Dejó a los viajeros en Toledo, y al regresar a Villaluenga, volvió a encontrar, a dos kilómetros de Toledo, al mismo coche, parado en la carretera, con las luces apagadas y entreabierta la portezuela del "baquet". Un hombre tenía el pie en el estribo, en actitud de acocho. Después de dejar a los viajeros en Ollas, continuó su viaje a Villaluenga por la misma carretera, y cerca de la estación de Cabañas, en el kilómetro 53, volvió a ver al mismo coche, también parado y con la puerta entreabierta, por la que asomaba una persona en la misma actitud que antes. El chófer creyó que le perseguían y aceleró la marcha hasta Villaluenga. * * *

AMERICA POR CABLE

Brasil.—La codicia de los pobladores de Río Jauró

RIOJANEIRO, 31. — Comunican de Río Jauró (Estado de Matto Grosso) que se han descubierto importantes yacimientos de diamantes en aquellas cercanías. Al circular la noticia por la población, sus habitantes se están desplazando hacia los yacimientos, y de otros puntos han acudido ya a la localidad más de tres mil personas, que forman pintorescos campamentos. * * *

La codicia se ha despertado de tal modo que hasta de los lugares más apartados acuden a Río Jauró buscadores de diamantes, viéndose las carreteras ocupadas por numerosas caravanas, en las que se emplean todos los procedimientos de locomoción. * * *

Familias enteras con sus ajuares van a acampar a las proximidades de Río Jauró. (Agencia Americana). * * *

Cuba.—Conferencia de un ingeniero español

HABANA, 31. — Don Eduardo Orduña, de Madrid, que se encuentra actualmente en esta capital, ha dado una conferencia sobre los progresos de la ingeniería española en la Sociedad de Ingenieros de Cuba. * * *

El señor Orduña invitó a los ingenieros cubanos a que realicen una excursión de estudios por España en la seguridad de que no regresarían defraudados. (Agencia Americana). * * *

Chile.—La expedición de pasaportes será reglamentada

SANTIAGO DE CHILE, 31. — Se ha recibido en el Congreso un mensaje del Poder ejecutivo con un proyecto de ley reglamentando la expedición de pasaportes. * * *

En dicho proyecto se establece que únicamente los pasaportes de diplomático podrán ser visados por funcionarios de la Cancillería, debiendo los cónsules chilenos llenar los requisitos correspondientes a los demás pasaportes. (Agencia Americana). * * *

Haití.—Protesta contra los Estados Unidos

PUERTO PRINCIPE, 31.—La Liga de Acción Constitucional de Haití ha protestado ante el Presidente de los Estados Unidos, señor Hoover, por la declaración del estado de guerra, el régimen de dictadura y el fracaso social y económico del país, hecho de los cuales es responsable el régimen en el Poder. * * *

La Liga de Acción Constitucional solicita del Gobierno de los Estados Unidos unas elecciones justas, bajo la inspección de dicho país. * * *

Estados Unidos.—Varias condenas por desfalco

NUEVA YORK, 31. — John Decamp, ex vicepresidente de un Banco, ha sido condenado a diez años de prisión, que podrán ser elevados al doble, por haber dispuesto de los fondos del Banco. Otros nueve empleados del mismo Banco han sido condenados también a diversas penas de prisión. El total de las cantidades desfalcionadas pasa de 700.000 libras esterlinas. * * *

Para salvar a la tripulación de los submarinos hundidos

El resultado de la prueba es satisfactorio
KEY WEST, 31. — Se han realizado varios experimentos para el salvamento de las tripulaciones de los submarinos en caso de quedarse aprisionados dentro por hundimiento. * * *

El submarino "Falcón" descendió llevando a bordo dos hombres que se habían prestado voluntariamente para tomar parte en estas interesantes pruebas. A 68 pies bajo la superficie del agua, los dos voluntarios se colocaron los nuevos modelos de campanas de buzo recientemente patentadas, merced a los cuales pudieron salir a superficie del agua. * * *

El resultado de estas pruebas no ha podido ser más satisfactorio. * * *

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Primeros actos del nuevo Gobierno

Dice el general Berenguer.—La nota oficiosa de la reunión en Palacio

Después del juramento de los nuevos ministros y tras de cumplimentar a Su Majestad la Reina el nuevo Gobierno este se reunió en Consejo bajo la presidencia del Monarca. * * *

A las seis y diez de la tarde salió de Palacio el general Berenguer. Vestía de uniforme, y manifestó a los periodistas que no se había cambiado de ropa por no retrasar su conversación con ellos.

Anunció que media hora después sería facilitada una nota oficiosa. * * *

—Ya hemos jurado —agregó— Hoy no nos reuniremos. Luego ire a tomar posesión de la Presidencia; pero lo haré sin solemnidad ni ostentación alguna. El Gobierno no se reunirá hasta mañana. Antes celebraré una reunión con los directores generales. * * *

El general Berenguer terminó manifestando que el general Marzo llegaría anoche, y que el señor Sangro y Ros de Olano no podrá llegar hasta el lunes. * * *

—Nada más, señores; esperen ustedes la nota que el señor Estrada les entregará dentro de unos momentos. * * *

A las siete menos cuarto salió de Palacio el señor Estrada y dijo:

—La nota oficiosa que esperan ustedes es corta y van ustedes a permitirme que se la lea yo mismo. * * *

En efecto, a continuación dió lectura a la siguiente nota:

"Reunido el Gobierno bajo la presidencia de Su Majestad, a las cinco de la tarde, juró con la fórmula tradicional, y después, bajo la presidencia del Rey, el presidente dió cuenta de la tramitación habida desde que recibió el encargo de formar Gobierno, haciendo resaltar las facilidades que encontró y que agradece, pues ellas le han permitido la rápida formación de Gabinete. Sin entrar a concretar; trazó las líneas generales que el Gobierno ha de seguir para pacificar los espíritus y atender a la administración, marchando con un buen deseo, al paso que las circunstancias se lo consientan, hasta llegar a la muy deseada normalidad jurídica y constitucional. * * *

Saludaron a Su Majestad la Reina y al príncipe de Asturias. * * *

El ministro de la Gobernación llegará esta noche, jurando. * * *

El ministro de Trabajo llegará el lunes, prestando juramento ese mismo día. * * *

Posesiones en la Presidencia, Hacienda, Economía y Ejército

A las siete de la tarde llegó a la Presidencia el general Berenguer. Minutos antes había llegado el marqués de Estella. Ambos se reunieron en el despacho de Consejos, celebrando una larga conferencia, que se prolongó hasta las siete y media. Terminada la conferencia, se ordenó pasar a todo el personal, y el marqués de Estella hizo la presentación. * * *

—Figuran—dijo Primo de Rivera— en este organismo el Consejo de Aeronáutica, que tiene anejo todo lo referente a construcciones y servicios aéreos; la Junta de destinos civiles, cuyo funcionamiento ha llegado a una completa perfección, pues apenas se reciben quejas de ninguno de aquellos que solicitan amparo de sus derechos. Se halla al frente de ella el general Villalba, que tiene al mismo tiempo la dirección del organismo de educación física, en el que cuenta con la colaboración de un buen número de jefes que se han reunido para encontrar una compensación a los sacrificios económicos que experimentaron con motivo de la reorganización de plantillas y que vienen realizando en este orden una labor meritísima. También figuran aquí la Secretaría auxiliar, en la cual hay un personal de gran competencia y celo, que tiene sobre sí una labor extraordinaria y que sabrá apreciar, seguramente, el presidente del Consejo; la Dirección general de Marruecos y Colonias... De todos hizo grandes elogios. * * *

El presidente del Consejo dió las gracias al general Primo de Rivera, y terminó sus breves palabras diciendo:

—Yo conozco de antiguo y he proclamado siempre las condiciones de celo, de actividad y de inteligencia de los funcionarios públicos españoles, y no dudo ni un momento que prestarán su asesoramiento leal al Gobierno. * * *

A las ocho de la noche se ha posesionado del ministerio de Hacienda el nuevo ministro, señor Argüelles, dándole posesión el conde de los Andes, a presencia de los directores generales y todo el alto personal del ministerio y la Secretaría auxiliar. * * *

El conde de los Andes pronunció unas palabras, considerándose relevado de presentar al nuevo ministro el personal por ser suficientemente conocido, por haber desempeñado ya aquel departamento, donde dejó gratos recuerdos. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Le contestó en breves palabras el señor Argüelles. * * *

Todos los concurrentes, con el señor Argüelles, se despidieron cariñosamente del conde de los Andes, acompañándole hasta el ascensor. * * *

Desde el ministerio de Hacienda, el señor Argüelles se dirigió al ministerio de Economía Nacional, posesionándose inmediatamente de la cartera, aunque con carácter interino. Le dió posesión el señor Castedo, y asistieron al acto los tres directores generales y todo el alto personal. * * *

El señor Castedo presentó el personal al señor Argüelles, al que dedicó frases de elogio, diciendo que había sido su jefe y que era hombre de grandes méritos. * * *

El ministro agradeció las palabras del señor Castedo, y manifestó que se encargaba interinamente del ministerio, del que no podía asegurar si se modificaría; pero que, desde luego, afirmaba que le hubiera gustado más ser ministro de Economía que de Hacienda. * * *

—Pero, en fin—terminó—, soy el titular de Hacienda y no sé el tiempo que estaré encargado de éste. * * *

El presidente del Consejo salió de la Presidencia, dirigiéndose al ministerio del Ejército, donde tomó posesión de aquel departamento, recibéndolo de manos del ministro saliente. * * *

Poco después llegó el ministro del Ejército el general Marzo, que acababa de llegar a Madrid, y celebraron una larga conferencia. * * *

Acudieron a saludar a éste algunos directores generales del ministerio del Ejército, y después de las nueve de la noche se retiró a su domicilio para cenar y dirigirse a la hora convenida a Palacio, con el fin de asistir al acto de prestar juramento el general Marzo. * * *

Este manifestó que se propone, terminado el acto de la jura, trasladarse a Gobernación para posesionarse de su cargo, y que, al efecto, se pondría de acuerdo con el general Martínez Anido. * * *

Juramento y posesión del ministro de la Gobernación

El general Marzo, nuevo ministro de la Gobernación, llegó a Madrid a las ocho de la noche, dirigiéndose inmediatamente al ministerio del Ejército, donde celebró una larga conferencia con el presidente. * * *

A las diez y cuarto llegó a Palacio el general Berenguer. Iba como de costumbre, de paisano y acompañado por su ayudante, teniente coronel Sánchez Delgado. Al entrar rogó a las personas que se hallaban en la puerta del Príncipe que anunciassen al general Marzo cuando llegara, que le esperaba en su despacho de la Casa Militar. * * *

Tres minutos más tarde llegó el general Marzo. Vestía uniforme de gala y le acompañaba un ayudante. Después de recibir el recado del general Berenguer, anunció que cuando saliera de Palacio se trasladaría al ministerio de la Gobernación para tomar posesión. * * *

A las diez y media se celebró el acto de la jura con el ceremonial acostumbrado. Asistieron el Rey, los jefes de Palacio y ayudante y oficial mayor de Alabarderos de servicio. * * *

Después de la jura, el Rey y los generales Berenguer y Marzo mantuvieron una extensa conferencia. * * *

A las once y veinticinco salió de Palacio el general Marzo. Se limitó a decir: —Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

—Nada, señores; he jurado el cargo. Ahora voy a Gobernación, donde me está esperando el general Martínez Anido. * * *

ra en que anoche hablaba a los periodistas, estaba en Balears.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Después de las nueve de la noche, unos periodistas hablaron brevemente con el presidente del Consejo...

No creo que éste sea el momento de hacer declaraciones. Ya saben ustedes que se acaba de constituir un Gobierno...

Si los obstáculos no surgen en el desarrollo de este programa...

Se insiste, señor presidente, en que piense usted suprimir el ministerio de Economía...

No es cierto. Lo que ha ocurrido con el ministerio de Economía es que no he querido proveer esa cartera...

¿Y restablecerá usted el ministerio de Estado?

Sin duda alguna. El ministerio de Estado es el más antiguo de los Departamentos ministeriales...

Y de declaración ministerial, ¿la hará usted pública pronto?

Lo menos que pueden ustedes esperar es a que el nuevo Gobierno celebre su primer Consejo...

De altos cargos, ¿tiene usted algo pensado?

No; también es esa otra cuestión que requiere algún estudio, alguna meditación...

El presidente se despidió de los periodistas, y contestando a la última pregunta de ellos sobre la Censura...

¿Otra lista? Y después añadió: No ha habido más que la jura del general Marzo...

Y sin añadir más se despidió de los informadores para trasladarse a su domicilio. El decreto admitiendo la dimisión a Estrella

La "Gaceta" de hoy publica el real decreto siguiente: Venjo en admitir la dimisión del cargo del presidente del Consejo...

No, ninguno. No ha habido todavía tiempo.

El señor Herriot saluda con alborozo la libertad renaciente en España

PARIS, 31.—En el artículo de fondo del periódico "L'Ere Nouvelle", el ex presidente del Consejo, señor Herriot, examina la situación política de España...

Resultaría vano profetizar y querer decidir el sentido y alcance del mandato conferido al general Berenguer...

Impronta de "LA MAÑANA" Pizarro, 14

de 1876 y elecciones libres. Fieles a los principios de la Revolución francesa...

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—El Barcelona energético, castiga BARCELONA, 31.—Ha producido general disgusto entre los aficionados...

Oficialmente no se sabe nada pero se dice que los directivos barceloneses han acordado prescindir del concurso...

El Celta derrotado en Oporto OPORTO, 31.—Se ha jugado un partido entre el Celta de Vigo y el Oporto local...

Boxeo.—Tassin ya no es campeón de Francia PARIS, 31.—Tassin campeón de Francia de los pesos plumas ha sido desposeído de su título...

Ciclismo.—Muere un gran campeón LONDRES, 31.—Llegan noticias de Suiza de que ha fallecido en dicho país, el famoso corredor británico Meredith...

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 31

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Cédulas Banco Hipot., Acciones Banco de España, Tabacos, Fénix, Ferrocarriles Andaluces, Metro, Ferrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Peñarroya, Moneda extranjera, Francos, Libras, Dólares, Marcos oro.

Las fiebres paratíficas

TERUEL, 31.—La Prensa local publica un informe de la Inspección de Sanidad sobre los casos de fiebres paratíficas ocurridos en la capital...

LA POLITICA EN FRANCIA

Es aplazada hasta el 7 de febrero la discusión de la ley sobre seguros sociales PARIS, 31.—Terminó la discusión del presupuesto de las Colonias...

El ministro de Trabajo, señor Laucheur, contestó al orador, diciendo que la Comisión de Seguros y de Previsión social de la Cámara no ha deliberado sobre la proposición...

El señor Blum, en nombre de los socialistas, protestó de los aplazamientos indefinidos que se observan en la aplicación de los seguros sociales...

El ministro de Trabajo respondió afirmativamente, ofreciendo la seguridad de que el Gobierno explicará al país su conducta...

Finalmente, se acordó no discutir inmediatamente la proposición del señor Antonelli.

Las intrigas políticas

PARIS, 31.—"L'Echo de Paris" dice que la próxima llegada a París del señor Tardieu contribuirá grandemente a disipar ciertas nubes...

Periodista fallecido

Don José Marbán

Ayer mañana falleció en Madrid el veterano periodista don José Marbán López. Desde hace algún tiempo se hallaba retirado del ejercicio de la profesión...

Perteneció a las Redacciones de importantes periódicos, y durante muchos años a la de "El Correo" y la de "La Vanguardia", en Madrid. Era jefe de Negociado del ministerio de Hacienda.

Era muy estimado entre los periodistas madrileños.

La conducción del cadáver verificada esta tarde desde la casa mortuoria, Pozas, 17, al cementerio de la Almudena, constituyó una sentida manifestación de duelo.

Reciban su esposa y demás familia el testimonio de nuestra condolencia.

Para jameones y salchichones

Rico

Condado de Romanones, 12

Pompas Fúnebres 4, Arenal, 4

Teléfonos: 1190 y 52149

Los Tribunales en provincias

Una vista por robo y homicidio

OVIEDO, 31.—Se ha celebrado la vista de la causa procedente del Juzgado de Siero contra Agustín Cuevas por robo y homicidio. Dice el fiscal que el día 21 de mayo último, el procesado entró en la casa de Felisa Valdés...

El procesado declaró que mató a Felisa porque ésta le agredió cogiéndole por el cuello. Agregó que se llevó dos mil pesetas aprovechando que no había nadie en la casa.

Se pide para un procesado treinta años de presidio

SEVILLA, 31.—En la Audiencia se está viendo desde ayer la causa instruida por el Juzgado de Osuna contra el guardia municipal de dicho pueblo Manuel Núñez Sarría...

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

triumfos ha conseguido. Los precios verdaderamente popularísimos, de 1,50 butaca, tarde, y 2 pesetas butaca, noche...

El defensor, apreciando la existencia de circunstancias atenuantes, solicita la pena de catorce años de prisión.

Las pruebas pericial y testifical han sido en absoluto desfavorables para el procesado.

El Cafeto advertisement featuring an illustration of a man with a tray and text: CAFES MARCA El Cafeto, Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33 Pídanse en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO

Accidente ferroviario

A causa de un corrimiento de tierras descarrila un tren. Un muerto y tres heridos

ALGECIRAS, 31.—El mercancías 1.491 descarriló en el kilómetro 172 a causa de un corrimiento de tierras. Resultó muerto el mozo de tren Francisco García Ortega...

La vía quedará obstruida durante dos días, que habrá trasbordo.

El expreso de Madrid, detenido

ALGECIRAS, 31.—A la hora de telefonar aún no se ha hecho el trasbordo de la correspondencia del expreso, que está detenido desde la una de la tarde en el lugar del descarrilamiento del tren de mercancías.

CAFES COLON advertisement with illustration of a woman and text: HERESORES DE MATASTOPEZ S.A. CAFES COLON MARCA REGISTRADA. Se distinguen por su aroma y concentración De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Gacetas teatrales

ESPAÑOL.—Hoy, viernes, noche, y el sábado y domingo, tarde y noche, "Sancho Avendaño", de Linares Rivas...

ABONO A DIEZ JUUEVES, POR LA TARDE.—A partir del día 1 de febrero queda abierto un abono a jueves, tarde, reservándose sus localidades a los antiguos abonados.

ESLAVA.—Mañana, sábado, diez noche, estreno de "La picacona", de González del Castillo y Martínez Román...

INFANTA ISABEL.—"La condesa está triste..." constituye sin disputa el más clamoroso triunfo de tan celebrado autor...

COMICO.—(Loreto-Chicote).—La celebradísima novela escénica "Seis pesetas", se representará a precios populares...

MARAVILLAS.—Manrique Gil, el hallador y popular primer actor, vuelve a dar vida y calor a este teatro...

AYUNTAMIENTO Al recibir a los periodistas, el alcalde les manifestó, que hoy por la mañana, había estado a visitar al presidente del Consejo...

EXTRANJERO Bélgica.—Fábrica de cajas destruida BRUSELAS, 31.—Anoche se produjo un gran incendio en una fábrica de cajas...

Bibliotecas públicas de Madrid BIBLIOTECA POPULAR DEL DISTRITO DE LA INCLUSA (Ronda de Toledo, 2), de cuatro a diez...

MUSEO DE REPRODUCCIONES ARTISTICAS (Alfonso XIII, 58), de ocho a doce. REAL ACADEMIA ESPAÑOLA (Felipe IV, 2), de ocho a doce.

ESPECTÁCULOS para mañana FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala; Azurmendi I. y Abá-solo...

PARA HOMBRES Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

CRONICA DE SUESOS

EN MADRID
Dos heridos por disparo casual
 Ayer, en las primeras horas de la noche, iba con dos hijas, por la plaza de Lavapiés, el dependiente de joyería Joaquín García el dependiente de joyería Joaquín García el dependiente de joyería Joaquín García...
Herido grave en riña
 VEGADEO, 31.—Fué trasladado al Hospital Provincial Enrique García, de veinticinco años, vecino de Meredo, que en riña con Florentino Ovide, de cincuenta, resultó con la fractura de la pierna derecha y de la columna vertebral.
Una pobre loca estrangula a su hija
 GIJON, 3.—En la Casa de Socorro se presentó la vecina de Viescas Concepción Suárez Arana, de veinticuatro años, casada, llevaba en los brazos a una hija suya de seis meses llamada Flor María, que reconocida por los médicos, comprobaron que era cadáver.
Intento de suicidio
 SEVILLA, 31.—Ayer tarde se arrojó desde un balcón de su domicilio, en el pasaje de Quijano, Carmen Ramírez, de ochenta años. Se causó la fractura del fémur izquierdo y conmoción cerebral. En gravísimo estado fué llevada al hospital.

Niño mordido por un cerdo
 SEVILLA, 31.—En el cortijo denominado Gordillo, del término de La Rinconada, fué mordido por un cerdo el niño de once años Antonio Sánchez, que sufrió horribles destrozos en el muslo derecho. El herido ha ingresado en el Hospital Provincial. El cerdo será sometido a observación, por suponer que está rabioso.
El cadáver de una joven en un pozo
 ECIJA, 31.—En su domicilio, calle del Salto, número 4, se notó esta mañana la ausencia de la joven Carmen Sierra Reina, hija del conocido industrial don Antonio Sierra. La familia la buscó con ansiedad, y ante el resultado negativo de las pesquisas para encontrarla, se dió conocimiento del hecho a la autoridad.
Una vaca desmandada
 TORRELODONES, 31.—Una vaca brava, cuyo dueño se desconoce, se desmandó y sembró la alarma en el vecindario. Al fin pudo ser amarrada, no sin antes haber destrozado la capa a un sargento de la Guardia civil.
La producción de la ciruela
 LERIDA, 31.—Firmada por el Sindicato General de Riego de Urgel, numerosos Sindicatos agrícolas y diversas entidades de la provincia ha sido elevada al ministerio de Economía Nacional una instancia con datos sobre la producción de ciruela en la comarca de Urgel, Llitera y Llobregat, que se fija en diez millones de kilos cada anualidad.
Las campañas pro independencia
 La independencia de la India. La actitud de transigencia del nacionalista Ghandi
 BOMBAY, 31.—El "leader" nacionalista Ghandi, en un artículo que publica en su órgano "Young India" dice que su deseo es que se suspenda toda actividad revolucionaria y todo método de violencia, pidiendo al virrey que tome la iniciativa de las reformas que el país necesita, especialmente la reducción de los impuestos agrarios, de los gastos militares y de los sueldos de los altos funcionarios, que, beneficiando a unos pocos, gravan considerablemente la economía del país. Pide también la supresión de muchos impuestos y gabelas, el establecimiento de derechos de Aduana para los tejidos extranjeros, la libertad de los presos políticos y el término de la política de persecuciones por supuestos delitos, no incluidos en el derecho común.
 Ghandi añade que esto no es todo lo que necesita la India; pero que si el lord Irwing toma estas iniciativas, él está dispuesto a predicar el abandono de la política de desobediencia civil y a pedir al Congreso Panindio que participe cordial y lealmente en los trabajos de la proyectada Conferencia para la conclusión del nuevo estatuto de la India, siempre que en ella se garantice a sus delegados la necesaria libertad de expresión.
Las manifestaciones antifilipinas durarán hasta que se conceda la independencia
 WASHINGTON, 31.—El comisario residente filipino ha manifestado ante los biós y manifestaciones como los registrados últimamente en California contra la Cámara de Representantes que disturbarán, sin duda alguna, hasta que se conceda la independencia a las islas Filipinas.
 El diputado señor Roxas declaró que la resistencia pasiva será la contestación del pueblo filipino a los ataques y manifestaciones antifilipinas violentas ocurridas en California. El señor Roxas calificó el motivo que ha dado origen a estas manifestaciones, que, según se dice, es que unos muchachos norteamericanos han sido maltratados por unos filipinos, como completamente ridículo.
Una medida de precaución
 SACRAMENTO, 31.—Todos los combates de boxeo en los que tenían que tomar parte boxeadores filipinos han sido suspendidos por temor de que se produzcan manifestaciones antifilipinas durante el curso de los combates.

El Desarme Naval

La proposición transaccional francesa
 LONDRES, 31.—Al recibir anoche a los periodistas norteamericanos, el secretario de Estado de los Estados Unidos, señor Stimson, ha hecho el resumen de la proposición transaccional francesa.
 Francia propone que cada nación indique la cifra máxima de su tonelaje global, cifra que se compromete a no rebasar.
 Según esta proposición, cada potencia tendrá derecho a hacer trasferencias de tonelaje entre determinadas categorías de buques, siempre que, en un plazo que se habrá fijado de antemano, haya dado aviso a las demás potencias que participan en la Conferencia actual.
 En el primer acuerdo sobre las fuerzas navales se habían dividido los buques de guerra en cuatro categorías. Después del Acuerdo de Ginebra se aumentó una categoría más, y en la proposición francesa el número de categorías ha sido elevado a seis, que son las siguientes:
 Primera. Buques de un desplazamiento mínimo de ocho a diez mil toneladas, armados con cañones de ocho o más pulgadas.
 Segunda. Cruceros armados con cañones de seis o más pulgadas.
 Tercera. Buques auxiliares de superficie armados con cañones cuyo calibre sea menor a seis pulgadas.
 Cuarta. Navios portaaviones.
 Quinta. Submarinos.
 Sexta. Navios auxiliares, tales como dragas, barcos-cisternas, trasportes de tropas, etc.
 Con arreglo a esta fórmula, los cruceros se dividen en dos categorías diferentes, lo que simplificará de modo enorme el estudio de este tan difícil problema.
 —Es muy posible—ha declarado el señor Stimson—que el Comité se dedique exclusivamente durante algún tiempo al estudio de la cuestión que plantea la Delegación francesa, y más tarde se podrían formular proposiciones generales, que serían entonces estudiadas en sesiones plenarias por la Conferencia.
La intervención del señor Tardieu
 LONDRES, 31.—En la sesión plenaria celebrada ayer mañana por la Conferencia Naval, el señor Tardieu dijo que la cuestión del método a que habrá de sujetarse el desarme es para todas las personas que participan en la actual reunión de una gran e inmediata importancia.
 Recordó a continuación los esfuerzos efectuados por su país desde el año 1927, procurando en Ginebra la conciliación de los métodos de limitación por el tonelaje global y por categorías.
 Agregó que, gracias a la proposición transaccional francesa, flexible y adaptable a todas las soluciones, la situación se ha aclarado y se ha puesto de manifiesto la buena voluntad que anima a Francia.
 Expresó, por último, su esperanza y su confianza en que el Comité creado esta mañana y la Conferencia Naval continuarán sus trabajos, de acuerdo con los deseos y las esperanzas del mundo entero.
Manifestaciones del señor Macdonald
 LONDRES, 31.—Después de la sesión celebrada esta mañana por la Conferencia Naval en el Palacio de Saint James, el primer ministro británico, señor Macdonald, explicó a los representantes de la Prensa inglesa y extranjera el punto de vista inglés sobre las cuestiones que se ha acordado someter al estudio del Comité creado esta mañana.
 De estas explicaciones se deduce que el Gobierno británico las considera muy importantes y que el no haberse llegado a un acuerdo acerca de ellas ha impedido hasta ahora efectuar progresos en la cuestión relativa al desarme naval.
 Los señores Stimson y Gibson expusieron sus puntos de vista, expresando que las dificultades con que se tropieza proceden de que en la idea del tonelaje global no se ha hecho determinación del uso que se daría al tonelaje de cada nación.
 En el sistema de categorías se ha llegado a un acuerdo en lo que se refiere al tonelaje total y a la forma de distribuirlo los diferentes países.
 Si a una nación, por ejemplo, se le asignan 10.000 toneladas, podrá utilizar la totalidad de ese tonelaje en la construcción de "battle ships" (barcos de guerra), y otro país, en conflicto con el primero, tendría que utilizar la totalidad del tonelaje en dichos "battle ships"; y, en su consecuencia, se vería rebasada la proporción, surgiendo entonces el descontento y la desconfianza.
 El sistema de la limitación por categorías conviene más a los países fuertes que a los débiles.
 El señor Gibson ha declarado que ese sistema ha sido hecho para las grandes potencias; pero, en efecto, no conviene a las pequeñas.
 El señor Macdonald manifestó a los periodistas que, a su juicio, podría llegarse a un acuerdo, y agregó que el Gobierno británico se encuentra dispuesto a discutir con la Comisión preparatoria del Desarme, en Ginebra, las necesidades de las otras potencias que se hallen en situación distinta a la de Inglaterra.
 Según el señor Macdonald, la situación actual puede ser resumida en los cuatro puntos siguientes: Primero. Las cuestiones que han de ser sometidas al estudio del Comité creado esta mañana son muy importantes, porque hasta ahora son las que han impedido efectuar progresos en la cuestión relativa al desarme naval. Segundo. Sin querer profetizar, tengo la impresión de que nos aproximamos a una solución. Tercero. No digo que esa solución haya sido encon-

trada ya; pero sé bien hasta qué punto hemos llegado en este orden de cosas. Y cuarto. Creo que una vez que el Comité mencionado presente su informe, no será difícil que las cinco potencias lleguen a entenderse por completo.
La actitud de la Legación japonesa
 LONDRES, 31.—La Agencia Reuter ha recibido informes de origen japonés, según los cuales, el silencio observado por la Legación japonesa en la sesión plenaria de esta mañana no tiene ninguna significación especial.
 La adopción de la proposición del señor Stimson ha satisfecho al Japon, lo mismo que el acuerdo de que pasen a estudio del Comité los métodos a que debe ajustarse la cuestión del desarme naval.
 La cuestión relativa al porcentaje—a la que el Japon concede tanta importancia—fue planteada por el ministro de Negocios Extranjeros italiano, señor Grandi.
 El Japon desea, como se ha dicho, el 70 por 100 del tonelaje de los cruceros norteamericanos, lo cual representaría el 49 o 50 por 100 de las unidades inglesas de esa categoría.
 Solicita también igualmente el 70 por 100 de los grandes cruceros norteamericanos, o sea el 80 por 100 de los grandes cruceros británicos.
 En lo que se refiere a los submarinos, el Japon pide la paridad, o sea conservar el 78 por 100 de su flota actual.
 Si se concede al Japon ese 70 por 100 del tonelaje, dicho país reduciría aproximadamente 20.000 toneladas de su actual programa de construcciones. En principio, el Japon accede a la reducción de su programa de construcciones, a la destrucción de determinado número de buques de alto bordo y a la prolongación del tiempo de servicio de las unidades navales.

EL TEMPORAL

Los desperfectos ocasionados en la Exposición de Sevilla
 SEVILLA, 31.—En la reunión celebrada anoche por la Comisión permanente de la Exposición, presidida por el señor Caravaca, se despacharon asuntos de trámite. Se acordó habilitar un crédito de 15.000 pesetas para la reparación de los desperfectos ocasionados por el temporal en la Exposición.
Vapor inglés con averías
 VIGO, 31.—Remolcado por el vapor inglés "Gordon" entró en el puerto el de igual nacionalidad "Orangeemoor", hallado en alta mar sin gobierno a causa del temporal.
Crecida del Ebro
 ZARAGOZA, 31.—Como consecuencia del temporal de nieves, el Ebro trae una gran crecida. En Castejón aumentó el nivel en más de cuatro metros, y en Zaragoza esta mañana, a las nueve, traía una crecida de 3,80 metros.
 ZARAGOZA, 31.—El Ebro ha seguido creciendo durante todo el día, pero lentamente, sin alarmar a nadie. Las últimas noticias que vienen de Castejón dicen que comienza a decrecer. Aquí el decrecimiento se notará mañana, a las nueve de la misma.
Más de un metro de nieve
 ZARAGOZA, 31.—Del pueblo de Sallent (Alto Pirineo) dicen que el temporal de nieves ha formado ya una capa de más de un metro de espesor. Este pueblo está completamente incomunicado, así como otros de la comarca.
 Un autobús que intentó salir al mediodía tuvo que desistir de su viaje. El telégrafo no funciona por falta de personal.
Caminos cubiertos por la nieve
 LERIDA, 31.—En la parte alta de la provincia ha caído copiosa nevada, especialmente en el término municipal de Torre de Capdellá.
 Son varios los caminos de herradura que se hallan cubiertos de nieve, imposibilitando las comunicaciones. El pueblo de Monrós se halla totalmente incomunicado.

NOTAS DEL DIA

A las diez y media de la mañana acudió al Palacio para despachar con el Rey el jefe del Gobierno.
 Salió minutos después de las doce y al ver a los periodistas, que se disponían a tomar notas, exclamó:
 —¿Para qué cuartillas y lápiz si no hay nada?
 —¿Ha despachado usted con S. M. el Rey?
 —Sí, unas cosillas y el pase a eventualidades del contralmirante señor García de los Reyes. Y nada más. Los ministros están posesionándose y enterándose de los asuntos de sus departamentos. Yo voy ahora al ministerio de Estado, para posesionarme de la secretaria de Asuntos Exteriores, y luego a mi despacho del ministerio del Ejército.
 En efecto, el general Berenguer se trasladó al ministerio de Estado, donde sostuvo una extensa conferencia con el señor Palacios.
 A mediodía llegó al Palacio de Buenavista el general Berenguer, recibiendo al ministro dimisionario de la Gobernación, general Martínez Anido.
 Recibió luego al presidente de la Diputación de Barcelona y al alcalde de la ciudad condal.
 También le cumplimentó el alcalde de Madrid.
 Al salir, el señor Aristizabal manifestó que había acudido a saludar y felicitar al presidente y a poner a su disposición el cargo de alcalde, así como el de varios concejales que han dimitido.
 El jefe del Gobierno le pidió que por ahora continúen todos en sus puestos, pues no había decidido aún sobre el particular.
 Análogas manifestaciones hizo el señor Salcedo Bermejillo, quien acudió también a poner a disposición del conde de Xauen su cargo y los de los actuales diputados provinciales.
 El general Berenguer recibió varias visitas, entre ellas la del general Millán Astray.
 Muchas personas acudieron al ministerio del Ejército y a la Presidencia con objeto de dejar tarjeta.
 El Rey recibió en audiencia al vizconde de Casa Aguilar, secretario de la Ciudad Universitaria, quien le explicó con todo detalle el viaje de propaganda que realizó por América.
 Bajo la presidencia de S. M. la Reina se reunió en Palacio el Real Patronato de la Liga antituberculosa.
 S. M. el Rey se hizo representar en el entierro del duque de Plasencia, efectuado esta tarde.
 El capitán general de Cataluña, señor Barrera, estuvo esta mañana en Palacio saludando al duque de Miranda.
 Dijo que esta noche emprendería el regreso a Barcelona para continuar al frente de la Capitanía.
 Esta mañana tomó posesión de la dirección general de Instrucción y Administración del Ejército el general Goded.
 Le dió la posesión el jefe saliente, general Losada.
 Después de las dos de la tarde el jefe del Gobierno salió al despacho de ayudantes del ministerio del Ejército, conversando con los periodistas.
 Les dijo que no había nada nuevo y que había llevado a la firma del Rey decretos de trámite.
 Preguntó a los reporteros la costumbre del general Primo de Rivera para facilitar la información. Luego, en unión de sus ayudantes estuvo recorriendo las distintas dependencias. En el salón grande le cumplimentaron los directores generales y jefes de sección.
 A mediodía se posesionó el señor Matos de la cartera de Fomento.
 Le dió la posesión el conde de Guadalhorce, quien dedicó grandes elogios al personal, que le ayudó constantemente.
 El señor Matos elogió la labor del conde de Guadalhorce, que deja una obra positiva.
 También se posesionaron hoy de las carteras de Justicia y Culto e Instrucción Pública los señores Estrada y duque de Alba, y de la de Marina el señor Carvia.
 El ministro de la Gobernación recibió al alto personal del ministerio. También le visitó el ministro de Marina.
 Al recibir a los periodistas les dijo que había tranquilidad en toda España y que esta tarde conferenciará con el general Berenguer. Tenía el propósito—dijo—de ver a todos los ministros, pero no he tenido tiempo para ello.
 Los fondos públicos muestran pesadez destacándose el Interior que está muy pedido y sube 5 y 15 céntimos según series.
 De los Bancos merece consignarse el alza de 8 enteros en el Español de Crédito y en Industriales sube la Chade 6 duros y también mejoran Monopolio de Petróleos y Explosivos al contado.
 La moneda extranjera está más alta que el día anterior y pasan los francos de 29,85 a 29,95 oficialmente y entre banqueros las libras quedaban a 37,10.
ESTE NUMERO HA SIDO VISTADO POR LA CENSURA

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche